



Informationen zur Lorsbacher Ortsgeschichte

Nr. 24 Lorsbachs Straßen

Die ältesten bekannten Lorsbacher Straßen sind die Obergasse, die Untergasse, die Hintergasse und die Zwerchgasse. Im 19. Jahrhundert wurden so die vom Zimmerplatz ausgehenden Straßen nach Langenhain und nach Hofheim und die heutigen Kirch- und Zwergstraße genannt. Mit dem weiteren Wachsen Lorsbachs ab der zweiten Hälfte des 19. Jahrhunderts mussten auch immer mehr Straßen zur Erschließung neuer Wohngebiete angelegt werden. Dies setzte sich bis in die 1960er Jahre fort.

Als Folge mehrerer Eingemeindungen, unter anderem der Lorsbachs, gab es in den 1970er Jahren im Hofheimer Stadtgebiet manche Straßennamen mehrfach. Deshalb wurden zum 1. Januar 1976 Straßen umbenannt, auch einige Lorsbacher Straßen waren davon betroffen.

Aktuell gibt es folgende Straßennamen in Lorsbach:

- Alt Lorsbach (ehem. Hauptstraße bzw. ab der Abzweigung Hainerweg ehem. Langenhainer Straße)
- Alteburgweg
- Am Bahnhof (ehem. Bahnhofsstraße)
- Am Hang
- Am Hasenberg (ehem. Staufenweg, die ehem. Straße „In den Weingärten“ kam später auch noch dazu)
- Am Kleinen Feld (ehem. Lessingstraße)
- Am Lorsbacher Kopf (ehem. Rossertstr.)
- Am Röckerkopf (ehem. Schillerstraße)
- Bergweg

- Bornstraße
- Brückenstraße (teilweise ehem. Taunusstraße)
- Frankental
- Gerberstraße (ehem. Gartenstraße)
- Goethestraße
- Goldbachweg
- Gundelhardstraße (ehem. Elisabethenstraße)
- Hainerweg
- Hofheimer Straße
- Im Lorsbachtal (ehem. Eppsteiner Str.)
- In den Krautgärten
- Jahnstraße
- Kirchstraße
- Münsterer Straße
- Neuburgstraße
- Talstraße
- Zwergstraße

Während der Zeit des Nationalsozialismus waren die Hofheimer Straße in Adolf Hitler-Straße und die Taunusstraße in Horst Wessel-Straße umbenannt.

Lorsbachs Ortsstraßen, einschließlich der unbefestigten Abschnitte, haben heute eine Gesamtlänge von ungefähr 11 km. Lorsbach wird von zwei Landesstraßen durchquert. Die L 3011 von Hattersheim nach Eppstein durchquert den Ort entlang der Hofheimer Straße und Im Lorsbachtal. Die L 3368 führt von der L 3011 entlang der Straße Alt Lorsbach und dann weiter über Langenhain nach Wallau.

Stand: Oktober 2015